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Il rinvio tecnico
Gaspare De Blasi

CIL ORSIVO

I
n politica ne abbiamo viste e sentite, come si dice,
di cotte e di crude. Nelle istituzioni la politica
piomba a piene mani e sempre più spesso le con-

diziona. E dire che stiamo parlando dei luoghi dove
si fanno le leggi e si amministra il denaro pubblico.
Eppure a volte pare di capire che le esigenze di un
luogo soccombano ad interessi (legittimi, per carità)
di parte. Nella storia recente delle sedute del consiglio
comunale di Marsala, questa prassi l'abbiamo con-
stata, a volte anche denunciata e più spesso rimpro-
verata.  Per questo quanto è accaduto in Aula
nell'ultima seduta “andata in onda” lo scorso mar-
tedì, non ci ha impressionato più di tanto. Tuttavia la
particolarità dell'evento secondo noi, merita di essere
raccontata. All'ora deputata tra i banchi di Palazzo
VII Aprile, dopo la chiama del presidente è mancato
il numero legale. Nulla di nuovo e rinvio, come da re-
golamento, all'appello successivo, previsto dopo un'
ora. In questo lasso di tempo abbiamo appreso che
l'inizio della sessione era a forte rischio perché era
assente il tecnico delle registrazioni, in quanto si era
sposato proprio in questi giorni. Quindi si presume
che fosse, giustamente, in luna di miele. Auguri, ma
la gente che c'entra? Ci siamo chiesti nell'attesa. E
l'importante atto che il consiglio doveva esitare (le
Opere Pubbliche Triennali) poteva dipendere da un
matrimonio? (Auguri ancora, il tecnico in questo ra-
gionamento non c'entra proprio nulla). Sappiamo che
le registrazioni delle sedute sono andate in appalto
qualche tempo fa. Presupponiamo che una  ditta se lo
sia aggiudicato regolarmente. Non sanno che in caso
di assenza di un loro incaricato debbono mandare un
sostituto? Forse non è previsto dal capitolato d'ap-
palto e in questo caso (ma non crediamo proprio) il
consiglio perché è stato convocato, visto che mancava
un supporto tecnico indispensabile? Abbiamo anche
appreso che si sarebbe ovviato estrapolando la regi-
strazione dalla ripresa streaming che registra tutte le
sedute dell'aula. Incredibilmente bene, e procediamo.
Per la chiama dell'appello dall'ora prevista si sono
sfiorate quasi le due ore, durante le quali abbiamo sa-
puto che la ripresa steaming non si poteva effettuare
perché mancava il collegamento internet. Né tecnico
né connessione. [ ... ]

...continua in quarta
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B
uone notizie per gli edifici di culto e di interesse
storico-turistico della città di Marsala. L’Assesso-
rato delle Infrastrutture e della Mobilità – Politiche

Urbane e Abitative – della Regione Siciliana, a firma del
dirigente generale Fulvio Bellomo, ha emanato e fatto per-
venire al Comune (Ente gestore) il decreto di finanzia-
mento di 800 mila euro per i lavori di restauro della chiesa
di San Giuseppe, adiacente alla Chiesa Madre, e locali an-
nessi. Finalmente, verrebbe da dire e dopo diversi solleciti
da parte dell'Arciprete Giuseppe Ponte. “E’ davvero un’ot-
tima notizia per la nostra Città e in particolare per la co-
munità religiosa marsalese – precisa il sindaco Alberto Di
Girolamo -, la Chiesa di San Giuseppe che sorge in via XI
Maggio con una parete laterale che delimita piazza della
Repubblica, è uno dei più bei luoghi di culto cittadini e ri-
sale all’epoca barocca. So che Padre Ponte ha accolto con
gioia la notizia del finanziamento che io stesso, peraltro,
avevo ripetutamente sollecitato all’Assessore alle Infra-
strutture Marco Falcone. Cosa questa che ho fatto anche
nell’incontro che ho avuto con lui mercoledì scorso, 5 set-
tembre”. Il progetto di restauro della Chiesa di San Giu-
seppe a Marsala, edificata dai confratelli
dell’Arciconfraternita di San Giuseppe nel XVI secolo, poi
ingrandita notevolmente intorno al 1700, è stato redatto
dall’architetto Giovanni Nuzzo. [ ... ]

...continua in quarta

800mila euro arriveranno dalla Regione

Verrà restaurata la
Chiesa S. Giuseppe

MARSALA /1

L
a Commissione Bilancio e Finanze si è occupata in
questi giorni di un altro fronte legato alla situazione
contabile del Comune lilybetano: i rilievi sottoscritti

dalla Corte dei Conti in merito ai consuntivi del 2015 (anno
in cui l’amministrazione fu guidata per i primi sei mesi dal
Commissario Giovanni Bologna) e del 2016. La sezione della
magistratura contabile siciliana guidata dal presidente Mau-
rizio Graffeo, ha infatti inanellato una serie di osservazioni
contenenti dodici rilievi critici. All’amministrazione toccherà
presentare altrettante misure correttive, che dovranno essere
preliminarmente approvate dal Consiglio comunale. “Si tratta
di rilievi e indicazioni che accomunano buona parte dei Co-
muni del Sud”, spiega il vicesindaco (con delega al bilancio)
Agostino Licari, che assieme a Filippo Angileri (in rappre-
sentanza dell’ufficio ragioneria) e al presidente del Collegio
dei Revisori Leonardo Gullotta ha già relazionato in Com-
missione. La Corte dei Conti, anzitutto, stigmatizza i ritardi
accumulati dal Consiglio comunale nell’approvazione del
rendiconto 2015 (esitato favorevolmente il 27 settembre del-
l’anno successivo) e di quello del 2016 (che ha avuto il via li-
bera del massimo consesso civico il 29 novembre del 2017).
“Analoga criticità – scrivono i magistrati contabili – si è regi-
strata per il bilancio di previsione 2016-18, approvato il 4 no-
vembre 2016”. Ritardi giustificati dall’amministrazione con
“le oggettività difficoltà incontrate in relazione alle complesse
operazioni richieste dal nuovo impianto di contabilità”. C’è
poi la questione del superamento di tre indicatori su dieci dei
parametri di deficitarietà strutturale per il 2015. In particolare,
si fa riferimento all’ammontare dei residui passivi, all’esi-
stenza di procedimenti di esecuzione forzata superiore allo
0.5% delle spese correnti; alla consistenza dei debiti fuori bi-
lancio riconosciuti nel corso dell’esercizio superiore all’1%
rispetto ai valori di accertamento delle entrate correnti. Il primo
e il terzo di tali indicatori sono stati superati anche nel 2016.
La Corte dei Conti, poi, incalza l’amministrazione sulle anti-
cipazioni di tesoreria: “Non si tratta di nulla di preoccupante
– spiega Agostino Licari – in quanto non si tratta di una que-
stione strutturale. Ci sono situazioni in cui il Comune, per evi-
tare contenziosi, ha dovuto anticipare somme ingenti per conto
della Regione, che ha erogato in ritardo quanto dovuto per i
contrattisti in servizio presso il Comune di Marsala, così come
per i minori non accompagnati presenti presso le strutture di-

slocate sul territorio lilybetano. Attualmente, comunque, ab-
biamo un avanzo di cassa pari a 4 milioni di euro. Inoltre va
ricordato che quando ci siamo insediati eravamo in presenza
di un disavanzo strutturale di 21 milioni che abbiamo ridotto
a 15 milioni”. Sulla questione dei debiti fuori bilancio che,
come visto con il contenzioso riguardante l’area artigianale,
possono incidere notevolmente sul bilancio di previsione, si
concentrano gli ulteriori rilievi della Corte dei Conti. A ri-
guardo, l’amministrazione ha previsto un fondo di accanto-
namento per contenziosi pari a 8 milioni di euro che dovrebbe
essere sufficiente rispetto alle situazioni attualmente in corso,
su cui si considera un potenziale esborso di 12 milioni. “Non
è affatto detto – sottolinea il vicesindaco – che il Comune soc-
comba in ognuno dei contenziosi in cui è attualmente impe-
gnato”. La Corte dei Conti parla poi di “gravi inefficienze
nella riscossione dei crediti, con un notevole peggioramento
registrato nel 2016”. Di fatto, nonostante le attività messe in
campo per contrastare l’evasione, permangono forti difficoltà
da parte degli uffici comunali a riscuotere sia i proventi delle
multe effettuate per violazioni al Codice della Strada (nel 2016
solo 763.362 € a fronte di accertamenti pari a 2,8 milioni) sia
quelli relativi al recupero dall’evasione Tarsu/Tari (è stato ri-
scosso il 37,52% rispetto alle entrate accertate). Su questo
fronte, l’amministrazione conta di superare le obiezioni della
Corte dei Conti, alla luce di una serie di iniziative messe in
campo in questi mesi. “Al Sud il fenomeno dell’evasione è
molto serio – ricorda Agostino Licari – anche se occorre di-
stinguere tra quella di necessità, riferibile a chi proprio non ha
la possibilità di pagare, e quella del furbetto che aspetta il con-
dono di turno. Noi abbiamo previsto una serie di azioni che
dovrebbero consentirci di ridurre il gap: per quanto riguarda
la riscossione ordinaria, abbiamo ritenuto che non fosse con-
veniente l’esternalizzazione del servizio con la Mazel, pun-
tando sul potenziamento dell’ufficio di riscossione. Per quanto
riguarda la riscossione coattiva, che presenta azioni di altro
genere, abbiamo deciso di rivolgerci a una concessionaria
esterna per recuperare quelle somme che Riscossione Sicilia
non è riuscita a riscuotere. Naturalmente, anche i governi de-
vono aiutarci. Se continuano a ipotizzare nuovi condoni, di-
venta difficile convincere i cittadini a pagare”. 

[ vincenzo figlioli ]

La magistratura contabile chiede interventi sulla lotta all’evasione e attenzione sui debiti fuori bilancio

Casse comunali: i rilievi della Corte dei
Conti e le risposte dell’amministrazione
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P
artono oggi tre nuovi ambulatori urologici
all’ospedale “Paolo Borsellino” di Marsala: si
tratta dell’ambulatorio di andrologia, della

calcolosi urinaria e quello relativo all’urologia on-
cologica. Saranno avviati nell’ambito delle attività
di prevenzione, diagnosi e trattamento delle pato-
logie urologiche svolte dall’unità operativa di Uro-
logia del presidio ospedaliero diretta da Emanuele
Caldarera.“Le novità sono state pensate per andare
il più possibile incontro alle esigenze dei pazienti,

ha affermato il primario Caldarera - differenziando
gli ambulatori in base alle patologie ed evitando
inoltre di sovraccaricare il già esistente ambulatorio
di urologia generale. Ciò è stato possibile grazie
alla fattiva collaborazione della nostra Direzione
strategica aziendale, che ha permesso l’implemen-
tazione della nostra équipe con l’arrivo di due
nuovi medici”. L’accesso ai servizi è possibile die-
tro prenotazione da effettuare attraverso il CUP del-
l’ASP.

G
ià da ieri e per
circa venti
giorni, cambia il

senso di marcia della via
Messina, nel centro ur-
bano di Marsala. Lo sta-
bilisce un'ordinanza della
Polizia Municipale, te-
nuto conto dei lavori per
la realizzazione della rete
idrica che in atto interes-
sano le vicine vie Spanò, Itria e Libertà. Da qui l'inver-
sione del senso unico di marcia della via Messina che,
pertanto, si dovrà percorrere con direzione da via Itria a
via Aspromonte. 

Via Messina, nuovo
senso di marcia

Nuovi ambulatori di urologia all’ospedale

P
roblemi tecnici, legati alla impossibilità di tra-
scrizione dei verbali della seduta, hanno com-
portato l'aggiornamento dei lavori del Consiglio

comunale di Marsala. Dopo il primo appello  (13 pre-
senti), al nuovo ingresso in Aula erano presenti 26 con-
siglieri. All'ordine del giorno, il Programma Triennale
delle Opere Pubbliche per la cui trattazione erano pre-
senti l'assessore Salvatore Accardi e tecnici comunali.
Constatata l'impossibilità di proseguire i lavori, il pre-
sidente Enzo Sturiano - dopo avere ricordato il 17° An-
niversario della strage delle Torri Gemelle e fatto
osservare un minuto di raccoglimento per le Vittime
dell'attentato terroristico - ha aggiornato i lavori alla
prossima seduta, già fissata per oggi pomeriggio.

Problemi tecnici, oggi in Aula

SCUOLA

L
'inizio del nuovo anno scolastico a Marsala registra
anche l'avvio di un nuovo servizio per l'infanzia,
volto ad arricchire l'offerta formativa riservata ai

bambini in tenera età. Coordinata dall'Istituzione Marsala
Schola e in collaborazione con la Cooperativa “Le Garde-
rie”, la “Sezione Primavera” è aggregata al “Guido Bac-
celli”. “L'obiettivo - afferma il sindaco Alberto Di Girolamo
in visita al Giardino d'Infanzia e in altre scuole del territorio
assieme all'assessore Anna Maria Angileri – è quello di in-
serire in maniera graduale i bimbi nel ciclo scolastico, con

significativi benefici anche per le famiglie degli stessi pic-
coli”. Un progetto sociale ed educativo, quindi, ritagliato
sull’età crescente dei bambini, rispettandone tempi e stili
individuali di apprendimento. La “Sezione Primavera” ac-
coglie venti bimbi da due a tre anni d'età, per 5 giorni a set-
timana, da lunedì a venerdì, a tempo pieno e con annesso
servizio refezione. L'attività didattica iniziata ieri, espres-
sione del Regolamento dei servizi educativi zero-sei anni,
si avvale di quattro insegnanti (due per turno) e si conclu-
derà il 30 giugno 2019, secondo il calendario scolastico. 

Al via la Sezione Primavera per un inserimento sociale e graduale dei piccoli nel ciclo scolastico

Al "Baccelli" parte un nuovo servizio per l'infanzia

PETROSINO

I
l Comune di Petrosino ha ot-
tenuto dalla Regione Sicilia
un finanziamento di oltre 50

mila euro nell’ambito dei can-
tieri di servizio da istituire ai
sensi della legge regionale del
2016. Le risorse verranno impie-
gate nel progetto denominato
“Servizi ambientali”, che pre-
vede la manutenzione stradale e
della relativa segnaletica, non-
ché lo spazzamento e la raccolta
di rifiuti abbandonati su aree ur-
bane, la cura delle aiuole e delle
cunette non pavimentate, del

verde pubblico, l’eliminazione
di volantini, delle affissioni abu-
sive, la segnalazione di situa-
zioni di degrado urbano e
controllo del territorio. Nel can-
tiere saranno impiegate venti
persone, di età compresa tra i 18
anni e i 66 anni e 7 mesi non
compiuti, disoccupate o inoccu-
pate. Gli aventi diritto verranno
impiegati per 3 mesi, con un im-
pegno orario pro-capite di 80 ore
mensili.  L’obiettivo è quello di
integrare o ampliare i servizi co-
munali, allo scopo di mitigare le

condizioni di povertà ed emargi-
nazione sociale scaturenti dalla
carenza di opportunità occupa-
zionali.

Prevista l'occupazione per tre mesi di venti soggetti disoccupati

Finanziati alcuni cantieri di servizio

CRONACA

I
Carabinieri forestali del Nucleo CITES di Palermo
hanno recuperato nelle campagne di Petrosino il
corpo senza vita di Clara, giovane esemplare (nata

il 25 maggio nel centro di riproduzione di Grosseto in-
sieme alla sorella Bianca) di avvoltoio Capovaccaio
(specie rara a rischio di estinzione) che era stato libe-
rato nei giorni scorsi in Basilicata dall’associazione
CERM (Centro Rapaci Minacciati), nell’ambito del
progetto LIFE Egyptian vulture. In pochi giorni, Clara
e Bianca avevano raggiunto la Sicilia percorrendo
circa 800 km per proseguire la migrazione verso
l’Africa sub-sahariana; i loro movimenti erano moni-
torati grazie da un trasmettitore GPS/GSM che gli era
stato applicato. Ma la fucilata di un ignoto cacciatore
di frodo (l’apertura della caccia in Sicilia è stata anti-
cipata al 1° settembre con un decreto dell’Assessore
regionale all’agricoltura Edy Bandiera) ha fulminato
Clara: gli accertamenti radiografici dell’Istituto Zoo-
profilattico di Palermo hanno individuato ben sette
pallini di piombo distribuiti nel suo corpo. “La deli-
berata uccisione di Clara - sottolinea Ennio Bonfanti,
referente fauna WWF Sicilia e membro del Comitato
regionale faunistico-venatorio dell’Assessorato Agri-
coltura - rappresenta un gravissimo crimine di Natura
che colpisce una specie ormai rarissima e vanifica gli
sforzi (e le relative risorse anche economiche) di
Unione europea e Ministero dell’Ambiente per con-
sentirne la sopravvivenza. Ancora una volta l’apertura
della caccia in Sicilia significa massacro di legalità e
di fauna, anche di specie teoricamente super-protette
come l’Aquila di Bonelli, sparata a Licata (AG) al-

l’apertura della stagione venatoria del 2016. L’Asses-
sore Bandiera ha emanato un “Calendario venatorio”
inaccettabile, che abolisce limitazioni e concede ai
cacciatori di sparare con meno vincoli e per una sta-
gione più lunga. Non è stato rispettato nemmeno l’au-
torevole parere scientifico di ISPRA (Istituto
Superiore Protezione e Ricerca Ambientale), che
aveva fortemente criticato la Regione sull’eccessiva
estensione di specie e periodi di caccia, chiedendo di
limitare l’attività venatoria. E proprio per garantire la
salvaguardia del Capovaccaio, l’Istituto aveva chiesto
alla Regione (inutilmente…) di limitare la caccia al
coniglio a settembre e di vietare le munizioni di
piombo: ed ecco i risultati... Ormai da anni denun-
ciamo che in Sicilia caccia e bracconaggio sono fuori
controllo: i 30mila cacciatori regionali hanno la quasi
certezza di non incappare in nessun controllo, consa-
pevoli della scomparsa pressoché assoluta di vigilanza
venatoria. Uniche eccezioni sono la Polizia provin-
ciale di Ragusa e le Guardie volontarie WWF: già nei
primissimi giorni di apertura della caccia hanno san-
zionato e denunciato numerosi cacciatori di frodo. In
queste condizioni di “anarchia venatoria”, la Sicilia
rappresenta una vergogna europea, un “mattatoio” a
cielo aperto che rischia di distruggere il patrimonio
della fauna migratrice europea che transita nel medi-
terraneo. Visto l’assordante silenzio dell’Assessore
Bandiera, che ha la responsabilità morale, istituzionale
e legale della tutela della fauna in Sicilia, rinnoviamo
ancora una volta l’appello al Presidente Nello Musu-
meci affinché revochi il Calendario venatorio e, in-

tanto, sospenda immediatamente la scellerata apertura
anticipata della caccia che sta alimentando il bracco-
naggio più selvaggio. Prima dell’avvio della stagione,
il WWF aveva già formalizzato tale richiesta al Presi-
dente Musumeci senza però alcun cenno di risposta;
speriamo che questa volta, visto il coro di indigna-
zione (a livello nazionale ed europeo) che la barbara
uccisione dell’avvoltoio Clara sta suscitando, il Pre-
sidente Musumeci non rimanga ancora inerte e insen-
sibile”. Sull’episodio è intervenuto anche il Vice
Presidente del WWF Italia, Dante Caserta: “Contiamo
sull’operato delle Forze dell’ordine, in particolare dei
Carabinieri forestali, per l’avvio di rapide indagini per
individuare il criminale e chiediamo la collaborazione
delle Associazioni venatorie, che per prime dovreb-
bero attivarsi. I nostri legali valuteranno anche azioni
indirizzate alla Magistratura contabile nei confronti
dei pubblici amministratori, nel caso rimangano inerti
di fronte questo delitto”. 

L’animale, liberato in Basilicata, è stato trovato privo di vita a Petrosino dal Nucleo Cites di Palermo

Cacciatori di frodo in azione, ucciso raro avvoltoio
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CINEMA GOLDEN

INIZIATIVE /1

S
i è concluso domenica 9 settembre, con l'esibizione
della Libera Orchestra Popolare, l'evento "Sappusi
POP-la festa della musica libera" promosso dalle as-

sociazioni Libera, Amici del Terzo Mondo e Arché Onlus
in collaborazione con il Comune di Marsala. Cinque serate
di confronto e contaminazione culturale nel suggestivo
scenario del Borgo Marinaro di Sappusi, le associazioni
hanno sostenuto tutte le spese necessarie al fine di realiz-
zare l'iniziativa e il Comune ha contribuito nella predispo-
sizione del palco. Porre in essere una rinnovata attenzione
verso i quartieri periferici e popolari, favorendo la multi-
culturalitá, è uno degli obiettivi della Libera Orchestra Po-
polare, in cui volontari, appassionati di musica e migranti
hanno dato vita ad un insieme, imparando le prima nozioni
di musica attraverso dei corsi di chitarra, percussioni, ta-
stiera, attraverso laboratori creativi e sperimentali attivati
e gestiti in maniera gratuita e volontaria dai maestri Salvo
Casano, Daniele Nuccio, Peppe Piccolo, Marco Saladino,

Luca Scavone e dai volontari Pietro La Rosa e Simba
Schiattarella che hanno deciso di donare al quartiere le loro
competenze e il loro tempo con entusiasmo e passione.
Fulcro della Libera Orchestra, il Centro Sociale di Sappusi,
sempre più un presidio di legalità, spazio socioeducativo
e punto di riferimento del quartiere, che ospita anche uno
spazio giochi all'aperto denominato "Il Giardino di Ema-
nuela". Sul palco si sono alternate le più disparate realtà
musicali: il folklore di Marsala N'Festa, con i canti tipici e
i colori di Sicilia, la rock band Artemixia Kor, il cantautore
marsalese Carpa Koi fresco di nuovo singolo, il cantastorie
Riccardo Sciacca e la sua straordinaria vocalità interpre-
tativa. Ultima giornata dedicata invece alla Libera Orche-
stra Popolare, al "melting pot" di suoni e di volti, basati -
come ha simpaticamente detto il Consigliere comunale
Daniele Nuccio, parte attiva dell'evento - "sul giro di Do"...
ma per stare insieme nel segno della solidarietà e della fra-
tellanza in un momento molto delicato per il Paese. Ma

questo sarà una delle tante iniziative che la rete di associa-
zioni intende realizzare. E si può senz'altro fare meglio.
Ancora sono troppo pochi i partecipanti ad eventi volti a
riqualificare quartieri come quello di Sappusi. Tanti abi-
tanti ad esempio non si sono visti. Ma ci sarà tempo per
imparare e crescere. 

Il Borgo Marinaro ha ospitato cinque concerti. L'ultima serata sul palco la Libera Orchestra Popolare

Sappusi-POP, si conclude l'evento solidale e musicale

INIZIATIVE /2 

L
' Associazione Nazionale Po-
lizia Municipale in Pensione
sezione di Marsala, ha effet-

tuato una serie  di incontri settima-
nali con i giovani minori
extracomunitari ospiti presso i locali
della struttura di accoglienza di 2"
livello, a favore di M.S.N.A., Libec-
cio e il Grecale di contrada Pispisia
facente parte della cooperativa so-
ciale "Stella dei venti" di cui è rap-
presentante legale Vincenzo
Marino. Si è trattato di fornire infor-
mazioni di viabilità corretta e di cir-
colazione "pedone e ciclista" con

riferimento al Codice della Strada,
nonchè sulla guida sicura ai giovani
ospiti della Cooperativa che fra
qualche anno potranno diventare
conducenti di ciclomotore e auto.
Con queste prime importanti no-
zioni, sapranno immettersi nel traf-
fico. Gli incontri sono stati tenuti
dall'ex ufficiale Filippo La Cascia e
dall'ispettore Vito Pantaleo, a suo
tempo in servizio presso il Co-
mando Polizia Municipale di Mar-
sala, in atto pensionati e facente
parte dell'A.N.V.U.P presieduta da
Giuseppe La Rosa ex comandante

lilybetano. Dagli incontri, i giovani
hanno dimostrato interesse nell'ap-
prendere ed hanno fatto tantissime
domande sugli argomenti trattati e
sulla sicurezza stradale. Alla fine del
corso è stato rilasciato loro un atte-
stato di partecipazione. Agli incontri
erano anche presenti Antonella De
Stefano e Caterina Domingo, che
fanno parte del personale responsa-
bile della struttura di accoglienza.
L'Associazione Nazionale conti-
nuerà a svolgere gli incontri sulla si-
curezza stradale anche nelle scuole
e in altri centri di accoglienza. 

La sicurezza sulla strada è importante anche per chi non conosce un territorio

Vigili in pensione tengono corsi di
educazione stradale ai migranti

Tornano le proiezioni al Cinema Golden di Marsala. In sala da oggi "Mamma
mia - Ci risiamo!" di Ol Parker con un ricco cast: Christine Baranski, Pierce
Brosnan, Dominic Cooper, Colin Firth, Andy Garcia, Lily James, Amanda
Seyfried, Stellan Skarsgård, Julie Walters, Cher, Meryl Streep, Jeremy Irvine.
Sono passati alcuni anni e Sophie ha deciso di rimodernare l'hotel di famiglia,
sull'isola greca di Kalokairi, per rendere omaggio a Donna, che l'ha cresciuta
da sola in quel paradiso terrestre. Mentre soffre per la lontananza di Sky e si
adopera perché l'inaugurazione dell'hotel sia memorabile, la giovane donna
ripensa alla vita di sua madre, a quel pugno di giorni che le sconvolsero la
vita e alla scelta di restare sull'isola, la stessa che sta maturando lei, tra entu-
siasmo e perplessità. La proiezione si terrà alle 18.30, 20.30 e 22.30. Mentre
il 18 settembre il Golden programmerà l'anteprima del film di animazione
"Incredibili 2" in questa giornale solo alle ore 19. Questo il nuovo numero
del Cinema Golden: 0923 931725. 

In sala arriva "Mamma mia" 2

“I
l San Vito Jazz Festival è
un gradito ritorno nel pa-
norama degli eventi musi-

cali sul territorio. Nella nostra
località balneare ha rappresentato
spesso un punto di riferimento per
gli amanti del genere, col valore
aggiunto di poter godere del clima
settembrino a chi voglia coniu-
gare musica, e dunque cultura,
con gli ultimi scampoli dell’estate
ormai alle porte. Questa edizione,
fortemente voluta dall’ammini-
strazione comunale guidata dal
sindaco Giuseppe Peraino sarà ar-
ticolata su 4 serate dal 15 al 18
settembre. Il direttore artistico
della manifestazione sarà Mauro
Carpi e come tutti i festival curati
dal maestro trapanese, anche que-
sto sarà variegato e ripercorrerà le

strade delle varie epoche del jazz.
Questo il programma: nel primo
concerto il 15 si esibirà l'EBA
Trio, giovanissimi musicisti emer-
genti della provincia di Trapani
che, a dispetto della loro età,
hanno già vinto dei concorsi di
settore e sono già dei professioni-
sti molto gettonati nel panorama.
La seconda serata, il 26 settembre,
un trio di veterani del jazz: il
PBB, acronimo di PickUp Blues
Band, l’ensemble marsalese, di
formazione prettamente jazzistica,
che eseguirà un repertorio che va
dal funky, al cross over jazz al
R&B, con sonorità che si ispirano
alla produzione musicale di John
Scofield, Pat Metheny, Bill Frisell
ecc. I PickUo sono formati dal
bassista e contrabbassista Gia-

como Bertuglia dal batterista
Maurizio Buffa e dal chitarrista
Michele Pantaleo. Il 17 settembre
in concerto il sassofonista sici-
liano Claudio Giambruno con un
quartetto con cui proporrà il suo
nuovo lavoro discografico. Il 18,
infine, si esibirà il trio del trom-
bettista siciliano Giacomo Tantillo
- già facente parte dell’Orchestra
Europea di Jazz -, che eseguirà
standard e pezzi inediti a firma
dello stesso musicista. Le serate
verranno presentate da Vittoria
Abbenante. Tutte le serate si svol-
geranno nell’incantevole giardino
di Palazzo La Porta, dietro la sede
del Comune, nella centralissima
via Savoia. L’ingresso sarà gra-
tuito per tutti. 

Il Jazz dei PickUp a San Vito Lo Capo
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La società sta lavorando per completare la rosa della prima squadra e dell'Under 17CALCIO A 5

I
n attesa del debutto in campionato, fissato per sabato 22
settembre sul campo del Palermo C5, il Marsala Futsal sta
lavorando per preparare al meglio la sfida di coppa Italia

contro l’Alcamo di sabato prossimo. Infatti, dopo l’esordio
stagionale a Partinico, lo scorso weekend, la squadra del pre-
sidente Paolo Tumbarello ha osservato il turno di riposo pre-
visto da calendario. In settimana, la società ha lavorato per
assestare la rosa da mettere a disposizione del tecnico Enzo
Bruno, tesserando Giacomo Chirco, Eugenio La Grutta, Ales-
sio Paladino, Gabriele Foderà e Thomas Giacalone. Eccetto il
nome altisonante di Chirco, al ritorno con la maglia dei due
leoni, l’ingaggio di Eugenio La Grutta, all’esordio in un cam-
pionato di livello come la serie C1, la dirigenza ha scelto di
promuovere in prima squadra i migliori atleti del settore gio-
vanile che, al momento, sembrano rispondere positivamente
alle direttive del tecnico. A proposito di giovani, dopo lo stage
di lunedì scorso, da ieri sono tornati in campo anche gli allievi
(under 17) del Marsala Futsal. Agli ordini di Marco Anteri,
già dallo scorso anno alla guida tecnica della categoria che è
stata campione provinciale e raggiunto poi le semifinale della

fase regionale, alla “Nuccio Pace”, come detto, è stata orga-
nizzata una selezione riservata ai nati tra il 2002 e il 2004.
Buona l’affluenza a questo primo appello per gli under 17 con
cinque nuove possibili leve e tanti “vecchi” volti”, quelli di
chi già la scorsa stagione hanno  vestito la casacca del Marsala
Futsal nelle categorie giovanissimi e allievi. Quest’anno, il
campionato under 17, oltre ad essere l’unica categoria del set-
tore giovanile svolta dal Marsala Futsal,  sarà un campionato
che non prevede una prima fase provinciale, ma bensì avrà sin
da subito  una valenza regionale. All’inizio dello stage il vice-
prsidente Pagano ha incontrato tutti i ragazzi presenti “visto il
brillante successo ottenuto nella passata stagione – ha affer-
mato Pagano – abbiamo voluto scommettere ancora su questa
categoria sacrificando, giovanissimi e juniores”. Comporta-
mento esemplare, dentro e fuori dal campo,educazione e ri-
spetto sono stati i concetti cardine del discorso del tecnico
Marco Anteri che ha ricordato come lo scorso anno, grazie a
questi valori, la sua formazione è riuscita ad aggiudicarsi il
premio fair-play, (coppa disciplina), come squadra più corretta
del campionato. [ dario piccolo ]

Il Futsal pianifica la prossima stagione
Già vincitore del Campionato Siciliano Racing e della Coppa Aci, vuole chiudere in bellezzaAUTO

I
l pilota marsa-
lese Giacalone
Salvatore sara

presente alla 60°
Monte Erice, sto-
rica gara valida
per il Campionato
italiano Civm.
Una stagione bril-
lante per Giaca-
lone che per il
terzo anno conse-
cutivo ha vinto il
Campionato Sici-
liano Racing Start
e per la 2° volta la
coppa Aci Sport.

Indubbiamente un
2018 con grandi
sodisfazioni, ma
per chiudere
l'anno in bellezza
non poteva man-
care alla sfida di
casa. Giacalone
con la sua fida
Peugeot 106,
messa a punto da
De Maria Motori,
punterà a un buon
piazzamento. La
gara si svolgerà
ad Erice il 15 e 16
settembre.

Il pilota marsalese Salvatore
Giacalone alla 60° Monte Erice

Muore una figura di spicco dei tavoli verdi locali e nonBILIARDO

I
l Biliardo marsalese e provinciale
piange uno dei suoi più impor-
tanti giocatori dei tempi d’oro. E’

morto nei giorni scorsi Salvatore
Granata, “grande persona” così come
scrivono in tanti che in queste ore
hanno inondato la sua bacheca Face-
book di messaggi di cordoglio e ri-
spetto. Figura storica di uno dei più
noti locali e sala ricevimenti della
Città, in cui ha svolto con massima
professionalità la figura di direttore
di sala, Granata è stato un giocatore
dei tavoli verdi nelle massime cate-
gorie, ottenendo ottimi risultati. In
tanti lo piangono oggi, come persona
buona e maestro, nel suo lavoro e
nella sua più grande passione. Pas-
sione trasmessa al figlio Davide che
tuttora gioca a un Biliardo locale che
sta tornando in auge. A lui e a tutta la
famiglia va il cordoglio di quanti lo
hanno conosciuto e della redazione di
Marsala C'è.

E' scomparso Salvatore Granata
CONTINUA DALLA PRIMA

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ Verrà restaurata la Chiesa S. Giuseppe ] - Il Rup è l’ingegnere
Luigi Palmeri, dirigente vicario del settore Lavori Pubblici. Sarà
il Comune di Marsala ad esperire la gara per l’affidamento dei la-
vori di restauro che inizieranno al più presto e che comunque do-
vranno essere ultimati entro il 2020, pena la perdita del
finanziamento. Gli 800 mila euro, rientranti negli aiuti strategici
della Regione “Assegnazioni dello Stato per la realizzazione dei
progetti finanziati con le risorse del fondo di sviluppo e coesione
2014/2020 per gli interventi sui beni culturali storico-artistici di
Culto”, serviranno, fra le altre cose, a: consolidare la struttura e
renderla agibile anche con la cucitura delle volte; restaurare gli
intonaci della Chiesa e rifare quelli dei locali annessi in cui, pe-
raltro, verrà anche rifatto il pavimento; collocare un ascensore
visto la futura utilizzazione di parte del bene; pulire e sistemare i
dipinti di notevole pregio e valore insistenti nella chiesa; rifare gli
impianti tecnici e le finestre dei locali annessi, abbattere le barriere
architettoniche. Il tutto con l’utilizzo di materiali ecocompatibili.

La Chiesa di San Giuseppe è a due ordini separati da una cornice
marcapiano. Spiccano il portale settecentesco in marmo grigio e
pietra tufacea e, nel secondo ordine, un’ampia finestra architra-
vata; infine, in alto, un timpano triangolare corona l’edificio. Il
campanile, in posizione arretrata rispetto alla chiesa, è distinto,
come la facciata principale, in due piani e culmina con una cupo-
letta quadrangolare rivestita di mattonelle verdi. L’interno della
chiesa è di chiara impronta barocca, ad unica navata, con due cap-
pelle per ciascun lato, ed è riccamente affrescato con storie della
vita del Santo attribuite al pittore trapanese Giuseppe Felice. Nel-
l’abside si possono apprezzare gli affreschi "Lo sposalizio di San
Giuseppe" a sinistra e "La morte di San Giuseppe" a destra. Di
gusto barocco sono anche evidenti sia il ricco ornamento con do-
rature ed elementi lignei finemente lavorati dell’altare maggiore,
sia l’imponente organo posto in una cantoria di legno dipinto al
centro della parete laterale, formato da ventisette canne suddivise
in tre campate da nove canne ciascuna decrescenti verso i lati.

[ Il rinvio tecnico ] - Ma l'appello con il numero legale questa volta regolarmente raggiunto, si è tenuto lo stesso. Presenti
oltre 20 consiglieri ai quali sarà liquidato (sia detto per inciso), il gettone di presenza, il presidente ha comunicato che per
motivi tecnici la riunione era rinviata alla data di oggi. Ad un certo punto (ma si è trattata di una nostra impressione) si
era diffusa la voce che mentre il presidente rinviata la seduta la linea internet fosse stata riattivata. Comunque, rinvio
tecnico ad oggi o possibile scusa “tecnica” per avere tempo per “appattare” la faccenda relativa alle opere pubbliche da
emendare? Fate voi. Noi intanto oggi andiamo ad ascoltare se il tecnico, un suo sostituto o la linea internet siano disponibili
per dare il via ai lavori. A proposito signori consiglieri, visto che non avete fatto nulla non sarebbe il caso di rinunciare al
gettone di presenza della scorsa seduta?


